

CRÍTICA LITERARIA.



EN EL UMBRAL DE LA HOGUERA.

Autora: Josefina Molina Reig.

Nació en Córdoba en 1936. Uno de sus primeros juguetes fue un proyector de cine al que se aficionó cuando iba con sus padres a las sesiones vespertinas. A los trece años le gustó la lectura y le nació el interés por contar historias. Estudió el Bachillerato en el colegio de las Escolapias. En 1962 comenzó a participar en la radio con el programa “Vida de espectáculos.” Marchó a Madrid y comenzó la carrera de Ciencias Políticas, pero viendo que lo que le gustaba de verdad era el cine, lo dejó y se matriculó en la Escuela Oficial de Cinematografía, siendo la primera mujer que obtuvo el título de Directora y Realizadora. Ha obtenido dos premios Goya.

Cuando realizó el guion para la película de “Teresa de Jesús,” Josefina Molina tuvo que estudiar una documentación exhaustiva sobre la historia del personaje, pero observando la cantidad de datos que existen sobre la vida de Teresa y su obra literaria sin que se hayan podido utilizar, quedó tan afectada que ha sentido la necesidad de dar a conocer algo más, profundizando en

algunos otros hechos para mostrar a Teresa Sánchez de Ahumada, la mujer que permanece escondida entre la grandeza de su obra. La autora quiere incidir en esa parte humana, menos conocida y que ya no es solo patrimonio de los católicos.

“Era la letra de su padre. Llevaba este papel a todas partes para no olvidar la fecha de su nacimiento y también porque era lo único que conservaba de él. Su letra en aquel papel la había llevado hasta las lágrimas, en algunas ocasiones, al recordar a su severo aunque entrañable padre don Alonso Sánchez de Cepeda. Hombre caritativo con los pobres, nunca quiso tener esclavos porque no podía sufrir verles sin libertad. Recordó los muchos libros que tenía y su afición a leer los que consideraba buenos. Quizás por eso, a los seis o siete años, ella ya leía en romance. Su pobre madre, Doña Beatriz de Ahumada, pasó la vida entre graves enfermedades. Se había casado a los catorce años con D. Alonso, que ya era viudo y con tres hijos. Tuvo diez partos y murió a los treinta y tres años. La recordaba hermosa, pero vestida siempre como una anciana.

Bien veía cómo en la vida, cuando se llega a vieja, se procura dar gusto a la niña que se fue. Ahora recordando cómo le gustaba de pequeña jugar con sus amigas a hacer monasterios, fingiendo que eran monjas y mandándolas ella siempre, parecía como si hubiera puesto sumo cuidado en cumplir aquellos deseos, haciendo realidad sus soñadas aventuras.”

Josefina utiliza una prosa amena y sencilla pero llena de vivencias. Es un magnífico guion cinematográfico, una novela documental con los datos más íntimos de Teresa, con los personajes que la rodearon, con los numerosos problemas de la fundación y de la vida en Sevilla.-

Nota informativa: Jerónimo Gracián, hijo de Diego Gracián y Doña Juana Dantisco, (hija natural del embajador de Polonia) estudió en Alcalá de Henares gracias a una colegiatura que el Rey Felipe II le proporcionó en el año 1.561. Jerónimo terminó el doctorado en Teología y se hizo fraile descalzo.

Obtuvo de forma extraña el nombramiento de Vicario Provincial de los frailes calzados y descalzos de Andalucía, porque había sido nombrado otro carmelita: Baltasar Nieto, pero éste tuvo que salir huyendo de Sevilla, perseguido por sentencia del Padre General de todos los carmelitas, el Reverendo Juan Bautista Rubeo, por pecados cometidos contra la pobreza y la castidad. Baltasar Nieto y el dominico Vargas subdelegaron en Jerónimo Gracián que recibió el hábito de frailes descalzos de mano de Santa Teresa.

El Padre General de la orden Juan Bautista Rubeo y el Obispo carmelita de Columbia, fray Diego de León no sabían cómo la madre Teresa había podido llegar a cometer ese disparate con semejante personaje. Pero el amor de la Santa hizo que Jerónimo Gracián sintiese una especie de inundación y se lo llevase el agua sin poder agarrarse a nada que le hizo exclamar: *“Ninguna cosa grave o importante haré en el futuro sin su consejo.”*

Ernesto Caldelas Lobo.- Mayo 2015.-